

Schweizerische Geologische Gesellschaft

Autor(en): **Hauber, L.**

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft. Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **156 (1976)**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Schweizerische Geologische Gesellschaft

Gegründet 1881

1. Tätigkeit

1.1. Versammlungen

1.1.1. Wissenschaftliche Versammlungen

Im Rahmen der Jahresversammlung der SNG in Genf (7. bis 10. Oktober 1976) hielt die Schweizerische Geologische Gesellschaft folgende wissenschaftliche Veranstaltungen ab:

8. Oktober 1976, wissenschaftliche Sitzung mit drei Referaten über die Geologie der Umgebung von Genf.

9. Oktober 1976, Symposium gemeinsam mit der Schweizerischen Mineralogisch-petrographischen Gesellschaft und dem Schweizerischen Landeskomitee für das International Geodynamics Project (IGP) über das Thema "Geotraverse Basel - Chiasso". Dabei wurden drei Einführungsreferate und 20 Kurzreferate gehalten. Teilnehmerzahl: ca. 150 Personen.

Die Arbeitsgruppen für Hydrogeologie und für Ingenieurgeologie hielten ihre eigenen Veranstaltungen ab.

1.1.2. Administrative Versammlungen

Die Jahresversammlung der SNG bildete wie gewohnt auch den Rahmen für die Geschäftssitzung der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft. Sie wurde am 8. Oktober 1976 abgehalten und hat die neuen Statuten der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft genehmigt sowie den Vorstand für die Amtsperiode 1977-1979 neu gewählt.

1.1.3. Exkursionen

Im Anschluss an die Jahresversammlung 1976 ist vom 10. bis 12. Oktober 1976 eine geologische Exkursion durch Savoyen durchgeführt worden (Führung: J. Rosset, J. Charollais und J.-L. Pairis). Sie war neuen geologischen Resultaten in der Synklinale von Thônes, dem Massiv des Bornes und der Geologie des Tales der Arve gewidmet.

1.2. Internationale Beziehungen

Das Symposium "Geotraverse Basel - Chiasso" vereinigte

zahlreiche in den Alpenländern im Rahmen des International Geodynamics Project tätige Forscher und ermöglichte so auch einen internationalen Erfahrungsaustausch. Dadurch, dass auch ausländische Referenten eingeladen werden konnten, war diese Möglichkeit erleichtert worden.

2. Entwicklung des Fachgebietes

Die Erdwissenschaften haben in den letzten Jahren von aussen her starke Impulse erhalten, so durch das verstärkte Umweltbewusstsein, durch die bessere Bewirtschaftung unserer natürlichen Rohstoffe, wozu auch das Wasser zu zählen ist, und durch neue Technologien (wie in der Raumfahrt und der Ozeanographie). Dies führt zwangsläufig auch zu einer immer stärkeren Spezialisierung auf Teilgebiete. Dies äussert sich in der stetig wachsenden Zahl von Arbeitsgruppen, Fachgruppen, Kommissionen und Komitees. Die Folge davon ist, dass selbst in einem kleinen Land wie die Schweiz die Uebersicht und das Verständnis über das Gesamtgebiet der Erdwissenschaften immer mehr verloren gehen. Unsere Gesellschaft macht es sich zur Aufgabe, gegen diesen Trend anzukämpfen, indem sie ihre Versammlungen und Exkursionen vermehrt unter allgemein interessierende Themen stellen möchte, um den Vertreter der Hochschule wie der Praxis, den Spezialisten und den aufgeschlossenen Naturwissenschaftler zusammenzubringen.

3. Publikationen

Wie gewohnt sind im Jahre 1976 die drei Hefte des Vol. 69 der Eclogae Geologicae Helvetiae erschienen. Sie enthielten 832 Druckseiten mit 236 Figuren und 16 Tabellen im Text sowie 55 Tafeln. Heft 3 beinhaltet wiederum den Jahresbericht der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft. Die Auflage beträgt 1'500 Exemplare.

Neu eingeführt wurde ein Jahresabonnement, das direkt beim Verleger, Birkhäuser AG, Basel, bestellt werden kann. Die Druckkosten konnten innerhalb des Budgetrahmens gehalten werden, obwohl die Zahl der Druckseiten gegenüber dem Vorjahr um 150 Seiten zugenommen hat.

4. Mitgliederbewegung

Mitgliederbestand 31. Dezember 1976:

persönliche Mitglieder	831 (Ende 1975: 831)
unpersönliche Mitglieder	123 (Ende 1975: 120)

Verstorben sind 6 Mitglieder, Austritte sind 26 zu verzeichnen. Diesen gegenüber stehen 28 Neueintritte als persönliche Mitglieder und 7 als unpersönliche Mitglieder.

Mitgliederbeitrag 1976 (unverändert):

persönliche Mitglieder Fr. 50.--
unpersönliche Mitglieder Fr. 75.--

Die Mitglieder erhalten die Eclogae Geologicae Helvetiae im Rahmen ihres Mitgliederbeitrages.

5. Subventionen

Die Schweizerische Geologische Gesellschaft hat im Jahre 1976 Fr. 10'000.-- als Subvention für die Herausgabe der Eclogae Geologicae Helvetiae von der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft erhalten.

Der Präsident: Dr. L. Hauber

Société suisse de géophysique

Fondée en 1916

1) Activités

1.1) Réunions

En 1976, nous avons tenu une réunion scientifique au cours de laquelle neuf exposés ont été présentés. Ces exposés étaient destinés aux membres de la Société. Toutefois, quelques hôtes les ont suivis également. Cette séance s'est tenue le 9 octobre 1976 dans le cadre de l'assemblée annuelle de la SHSN.

Au milieu de la matinée de ce même 9 octobre, les exposés scientifiques ont été interrompus pour une courte séance administrative dont l'objet principal a été la discussion des possibilités d'intéresser les géophysiciens proprement dits aux activités de la Société. Il a en outre été décidé d'entreprendre des démarches afin